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A BASF, uma das 
maiores empresas químicas 
do mundo, tem se destaca-
do não apenas por suas 
inovações tecnológicas, mas 
também por seu compro-
metimento com a sustent-
abilidade ambiental. Um 
exemplo inspirador desse 

compromisso é o Projeto 
Mata Viva, localizado na 
unidade de Santo Antônio 
de Posse, onde alunos do 
sétimo ano tiveram a opor-
tunidade de vivenciar um 
programa ambiental em 
uma mata de seis hectares 
totalmente reflorestada 

pela empresa. Essa inicia-
tiva não apenas enriqueceu 
o aprendizado em sala de 
aula, mas também desper-
tou a curiosidade e a consci-
entização sobre a importân-
cia da preservação da Mata 
Atlântica. O Projeto Mata 
Viva, criado e mantido pela 

BASF, ofereceu aos alunos 
do sétimo ano da Emef 
Professora Isaura de Car-
valho Coelho a chance de 
explorar uma mata atlân-
tica restaurada. Acompan-
hados por um agrônomo, os 
estudantes puderam tirar 
todas as dúvidas e desfru-

tar de um ambiente que 
enriqueceu o conteúdo já 
aprendido em sala de aula. 
De acordo com os profes-
sores Levi e Alexandra, uma 
visita ao projeto completou 
o trabalho desenvolvido em 
sala de aula, aprofundando 
temas como o uso suste-

ntável da água, os recursos 
da Mata Atlântica e a im-
portância da produção sus-
tentável. O passeio pela tril-
ha despertou a curiosidade 
dos alunos, estimulando a 
vontade de aprender mais 
sobre a biodiversidade.

Com o objetivo de 
impulsionar o comércio 
local e fomentar desen-
volvimento econômico, a 
Associação Comercial de 
Santo Antônio de Posse 
(Acisap), em parceria com 
a Prefeitura Municipal, 
promove neste fim de 
semana, dias 7 e 8 de ou-
tubro, o 3º Mega Feirão 
dos Lojistas. O evento, 
que acontecerá das 10h às 
22h, no CIEF, localizado 

na Rua Cynira Marques 
Cesar, 433 – São Judas 
Tadeu, promete oferecer 
oportunidades únicas por 
meio da venda e exposi-
ção dos produtos dispo-
nibilizados pelos estabe-
lecimentos comerciais do 
município. A iniciativa 
contará com 30 estandes 
com muitas promoções, 
praça de alimentação e 
espaço kids gratuito para 
diversão das crianças.

Recentemente, foi di-
vulgada a classificação 
dos semifinalistas da 
24ª edição do “EPTV na 
Escola 2023”, de Cam-
pinas, e mais uma vez, 
Santo Antônio de Posse 
foi destaque, com três 
alunos da rede pública 
de ensino sendo selecio-

nados para a próxima 
etapa. Este ano, entre 
48 municípios que par-
ticipam do concurso de 
redações, 137 estudantes 
foram selecionados para 
a semifinal, entre 14.595 
textos inscritos desde 
o início do projeto este 
ano. 

Em uma emocionante 
manhã de quinta-feira, 
28 de setembro, a EMEF 
Professora Elisabete 
Lala Villava (CIEF) em 
Santo Antônio de Posse 
foi palco de uma ceri-
mônia significativa para 
295 alunos do 5º ano de 
toda a rede pública de 
ensino. Em parceria com 
o Corpo de Bombeiros, 

a Secretaria Municipal 
da Educação promove a 
entrega dos certificados 
de conclusão do Progra-
ma Bombeiro na Escola. 
Este evento não apenas 
celebrou o compromisso 
com a segurança, mas 
também destacou o pa-
pel essencial da edu-
cação na formação de 
cidadãos conscientes.

3º Mega Feirão dos 
Lojistas acontece 

neste fim de semana 
em Santo Antônio de 

Posse

Alunos da rede 
pública de ensino 

recebem certificado 
do programa 

Bombeiro na Escola

Santo Antônio de Posse 
tem três semifinalistas 

do projeto EPTV na 
Escola

Santo Antônio de 
Posse ganha mais 
cinco membros da 
Guarda Municipal

Conselheiros 
tutelares eleitos para 
os próximos quatro 

anos em Santo 
Antônio de Posse

Alimentos 
arrecadados 

na Caminhada 
Cooperatividade 

são doados a 
instituições sociais

PROJETO MATA VIVA DA BASF: Um passeio 
educativo pela Mata Atlântica reflorestada

Pág 6.

Pág 7.

Pág 4. Pág 5. Pág 6.

Pág 5.

A cidade de Santo An-
tonio de Posse celebrou a 
formação de cinco novos 
membros da Guarda Mu-
nicipal, marcando um 
momento importante 
para a segurança públi-
ca local. A cerimônia 
ocorreu na manhã de-
sta sexta-feira (29), na 
Academia de Centro de 
Formação da Guarda 
Municipal de Campinas 
e reuniu autoridades, 
familiares e amigos dos 

formandos.
Os novos membros da 

Guarda Municipal, Gm 
Luana, Gm Cortez, Gm 
Galane, Gm Nicole e Gm 
Cintra, receberam seus 
certificados de conclusão 
do curso e estão pron-
tos para assumir suas 
funções a partir do dia 1º 
de novembro, reforçan-
do o quadro de agentes 
dedicados à segurança 
da comunidade de Santo 
Antônio de Posse.

No último domingo, 
dia 1º de outubro, a co-
munidade de Santo Antô-
nio de Posse participou 
do processo de escolha 
dos novos conselheiros 
tutelares que irão atuar 
no município nos próx-
imos quatro anos. As 
eleições foram realizadas 
na Escola Mário Bianchi, 
localizada no centro da 

cidade, e contaram com a 
participação de diversos 
concorrentes.

Após uma jornada 
democrática e participa-
tiva, os resultados finais 
das eleições para o Con-
selho Tutelar de Santo 
Antônio de Posse foram 
anunciados, revelando 
os cinco candidatos mais 
votados.

Em um gesto de sol-
idariedade e empatia 
com o próximo, a Pre-
feitura de Santo Antô-
nio de Posse, a Cooper-
ativa Veiling Holambra 
e o Sicredi Força dos 
Ventos, realizaram a 
doação dos alimentos 
arrecadados na Camin-
hada Cooperatividade 
4K 2023, ocorrida no 
domingo, 24 de setem-

bro. Os donativos foram 
arrecadados durante 
as inscrições para o 
evento, contabilizando 
574 kg de alimentos, 
entregues a três institu-
ições, com importantes 
trabalhos sociais  no 
município – Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais (Apae), 
Lar São Vicente de Pau-
lo e o Lar Mãe Maria.
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O último triunfo

Livro, um sobrevivente

Alzheimer é uma questão de 
saúde pública que impacta toda a 

sociedade

*José Renato Nali-
ni

A arte da oratória 
foi perdendo prestígio. 
Quem não lê e não pen-
sa, não consegue tam-
bém se exprimir com 
eficiência. A retórica 
foi relegada a um es-
caninho perdido num 
compartimento fecha-
do. Há economia nas 
palavras pronunciadas. 
Reina a onomatopeia e 
a sigla. Interjeições são 
mais eloquentes do que 
discursos.

Nem sempre foi 

assim. Nos primeiros 
tempos da São Francis-
co, primava-se pela no-
toriedade do falar. Um 
dos alunos festejados 
nesse engenho era Luiz 
José de Carvalho Mello 
e Matos, fluminense 
nascido a 23 de janeiro 
de 1839 e que integrou 
a turma de 1856-1860.

Conhecido simples-
mente por Mello Mat-
tos, era o orador oficial 
do corpo acadêmico 
nas grandes soleni-
dades. Os colegas cos-
tumavam conservar 
de cor trechos de suas 

belíssimas orações.
Foi ele quem dis-

cursou na homena-
gem fúnebre a Gabriel 
Rodrigues dos San-
tos, cuja morte aba-
lou profundamente a 
população paulistana. 
Disse então, com voz 
comovida: “Dentro 
daquele féretro repou-
sa uma face pálida; 
tem a fronte alta, a 
boca parece sorrir, a 
mão descansa na ati-
tude do pensamento. 
Naquela fronte Deus 
tinha acesa uma luz sa-
grada, naquelas mãos 

depusera por vezes um 
grande poder. Junto 
daquele cadáver há 
muita gente que chora, 
mas todos o abençoam. 
Não houve naquela 
multidão uma cabeça 
que não se inclinasse 
diante dos restos do 
grande paulista. Era o 
seu último triunfo”.

Na “república” de 
Mello Mattos, à rua 
da Glória, tinha sede 
a Colônia Fluminense 
na Pauliceia. Ali se es-
tudava e também se 
discutia e palestrava. 
Compunham-se poe-

mas, traçavam-se arti-
gos de crítica literária, 
escreviam-se artigos 
de Direito para várias 
Revistas. 

Após a formatu-
ra, Mello Mattos foi 
nomeado secretário 
da Província do Rio 
Grande do Sul. Foi ain-
da Promotor Público 
na Corte e deputado à 
Assembleia Provincial 
do Rio de Janeiro. Ca-
sou-se com Mariana 
de Sousa Melo, neta do 
Marquês de São João 
Marcos e faleceu no 
Rio de Janeiro em 15 

de julho de 1881.
O dom da oratória 

sempre o acompanhou. 
Deveria servir de inspi-
ração para aqueles que 
gostariam de dominar 
esse talento de per-
suadir mediante ade-
quado uso da palavra. 

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNI-
R E G I S T R A L ,  d o -
cente da Pós-gradu-
ação da UNINOVE e 
Secretário-Geral da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS.

*Aroldo Veiga

Doze de outubro é 
celebrado o Dia Nacion-
al da Leitura, instituído 
por lei em 2009. Mas 
você sabe o que mudou 
no mercado editorial e 
o que temos a comem-
orar? Você conhece a 
opinião de especialistas 
acerca do futuro deste 
hábito milenar? Sabe 
quais mudanças já es-
tão em curso?

O fato é que o uni-
verso dos livros é per-
meado de mitos e ver-
dades. Naturalmente 
você já ouviu falar nos 
benefícios da leitura, 

que desenvolve o senso 
crítico, a cognição, o 
vocabulário... Tudo isso 
é verdade, a ciência at-
esta. Contudo, será que 
também é verdade que 
o brasileiro lê pouco, 
que hoje em dia nin-
guém mais se interessa 
por livros?

Desde que o homem 
inventou a escrita, há 
cerca de 4 mil anos, as 
plataformas de leitura 
têm se aprimorado de 
acordo com cada época. 
Primeiro vieram os pa-
piros, depois os perga-
minhos, o papel, a im-
prensa... Recentemente 
a literatura entrou na 

era digital. O hábito 
então começou a migrar 
do papel para as telas, 
e o motivo é simples: 
o e-book é ecológico, 
mais leve, mais barato... 
Durante a pandemia, as 
vendas neste segmento 
cresceram 50%.   

Além disso, o livro 
digital é mais fácil de 
comprar e o acesso é 
imediato. O usuário 
ainda pode armazenar 
centenas de obras em 
um único dispositivo, 
ajustar o tamanho e o 
tipo da fonte, o nível de 
brilho e até cor da tela. 

Diante de tantas 
vantagens, eis a per-

gunta que não quer ca-
lar: será que tudo isso 
significa o fim do livro 
impresso? Provavel-
mente não! O livro já 
sobreviveu a guerras, 
ditadores e fogueiras 
santas. Certamente 
se adaptará às novas 
tendências de mercado 
e continuará vivo.    

Até porque tem o 
aval da ciência. Quan-
do se trata de educação 
infantil, pesquisas afir-
mam que estudar no 
papel aumenta a con-
centração do aluno. Na 
Suécia, por exemplo 
– onde o sistema edu-
cacional é um dos mel-

hores do mundo –, o liv-
ro digital já vinha sendo 
adotado há quinze anos, 
em paralelo com o liv-
ro impresso. Recente-
mente, amparado por 
estudos científicos, o 
país decidiu voltar a 
usar apenas livros de 
papel.     

O Brasil, apesar de 
tantos números neg-
ativos, tem muito a 
comemorar no que diz 
respeito ao consumo 
de livros. O país figura 
entre os dez maiores 
mercados do planeta 
e, apesar de tímido, o 
aumento nas vendas 
tem se mantido em con-

stante ascensão.
O fato é que é pos-

sível conviver com 
as duas tecnologias, 
aproveitar o que há de 
melhor em cada uma. 
O mais importante é 
não deixar a chama da 
leitura se apagar. Que 
tal então celebrarmos 
o Dia Nacional da Lei-
tura com um bom livro 
brasileiro?     

*Aroldo Veiga é es-
pecialista em Língua, 
Linguagem e Literatura 
e autor dos romances 
Antagônicos (2023)
e Trono de Cangalha 
(2021).

A  d e m ê n c i a  d o 
tipo Alzheimer é uma 
doença neurodegen-
erativa, progressiva, 
ainda sem cura e que 
afeta o sistema nervo-
so central impactando 
atividades rotineiras, 
comprometendo ini-
cialmente a memória 
e evoluindo para a 
perda de habilidades 
como a locomoção e 
a deglutição, por ex-
emplo. Conforme a 
progressão da doença, 
os neurônios se de-
generam e morrem, 
levando a uma per-
da gradual da função 
cognitiva. Essa é a 
forma mais comum 
de demência e sua 
incidência acontece 
principalmente em 
pessoas acima de 65 
anos de idade, com 
aumento exponencial 
com o envelhecimen-
to.

De acordo com o 
Ministério da Saúde, 
estima-se que 1,2 mil-
hão de pessoas vivam 
com alguma forma de 
demência e 100 mil 
novos casos sejam di-
agnosticados por ano 
no país. Em todo o 
mundo, esse número 
chega a aproximada-
mente 50 milhões de 
pessoas. A associação 
Alzheimer’s Disease 
International estima 
que, em 2030, 74,7 
milhões de pessoas 

poderão ter a doença 
e, em 2050, até 131,5 
milhões devido ao 
envelhecimento da 
população com o au-
mento da expectativa 
de vida.

Essa é uma questão 
de saúde que devemos 
enfrentar com infor-
mação e esclareci-
mento da população já 
que afetará a vida não 
só dos pacientes como 
também das famílias, 
dos cuidadores e dos 
sistemas de saúde, im-
pactando a sociedade 
como um todo. Precis-
amos falar mais sobre 
o Alzheimer. Seus sin-
tomas incluem perda 
de memória recente, 
dificuldade de con-
centração, confusão, 
desorientação no tem-
po e espaço, dificul-
dade de comunicação, 
mudanças de person-
alidade e habilidades 
motoras comprometi-
das à medida que a 
doença progride.

Embora não haja 
uma maneira defin-
itiva de prevenir o 
Alzheimer, algumas 
medidas podem redu-
zir o risco. As princi-
pais recomendações 
são manter uma dieta 
saudável e equilibra-
da, controle do co-
lesterol, da pressão 
arterial, praticar ativ-
idades físicas, ter vida 
social e praticar ativi-

dades cognitivas para 
manter o cérebro ati-
vo.

Ainda não há um 
exame específico que 
determine  o  diag-
nóstico da doença, 
então é preciso uma 
a v a l i a ç ã o  c l í n i c a 
abrangente feita por 
um especialista médi-
co, que inclui exames 
neurológicos, de ima-
gem e avaliação cog-
nitiva. Quanto mais 
cedo o diagnóstico, 
melhor a qualidade de 
vida do paciente, pois 
há tratamentos me-
dicamentosos que po-
dem ajudar a aliviar os 
sintomas e retardar o 
seu progresso. As ter-
apias de reabilitação 
cognitiva ajudam a 
organizar a rotina do 
paciente,  auxilian-
do na promoção do 
bem-estar emocional.

Para saber se uma 
pessoa está com Alz-
heimer, sempre reco-
mendo que se preste 
atenção na dificul-
dade ou piora na re-
alização de atividades 
rotineiras, como por 
exemplo na habili-
dade ao dirigir um 
veículo. Os sintomas 
associados, como o 
déficit de memória 
n a  f a s e  i n i c i a l ,  a 
repetição sistemática 
de informações, per-
guntas e alterações de 
personalidade tam-

bém devem ser leva-
dos em conta. Algu-
mas doenças também 
merecem atenção: 
depressão no idoso 
pode ser o início do 
Alzheimer e o déficit 
auditivo pode precip-
itá-lo, por isso a aval-
iação especializada é 
fundamental.

É  i m p o r t a n t e 
abordarmos o impacto 
na vida dos familiares 
e de quem cuida desses 
pacientes. No Brasil, 
o perfil do cuidador 
costuma ser de uma 
mulher ,  parente  e 
que acumula funções 
da sua vida pessoal 
com esses cuidados. 
O resultado é a so-
brecarga, falta de tem-
po para si e estresse 
em grande parte dos 
casos, além do can-
saço físico e mental, 
já que as responsabil-
idades não costumam 
ser divididas, incluin-
do a ajuda financeira. 
Faltam investimentos 
em pesquisas sobre as 
causas da doença e a 
respeito de novos trat-
amentos. A primeira 
descrição da doença 
que tivemos é de 1908 
e os primeiros me-
dicamentos surgiram 
apenas 37 anos atrás.

À medida que nos-
sa sociedade envel-
hece, devemos redo-
brar nossos esforços 
para enfrentar os de-

safios que o Alzheimer 
traz e garantir que 
as pessoas afetadas 
possam desfrutar de 
uma qualidade de vida 
digna e significativa.

Dr. Mauricio Ven-
tura é geriatra e diretor 
técnico do Serviço de 
Geriatria do Instituto 
de Assistência Médica 
ao Servidor Público 
Estadual (Iamspe), 
principal unidade do 
Instituto de Assistên-
cia Médica ao Servi-
dor Público Estadual 
(Iamspe), órgão vin-
culado à Secretaria 
de Gestão e Governo 
Digital (SGGD).

Sobre o Iamspe
O Instituto de As-

sistência Médica ao 
Servidor Público Es-
tadual de São Paulo 
(Iamspe) é o sistema 
de saúde do servi-
dor público estadu-

al. Com uma rede de 
assistência própria 
e credenciada pre-
sente em mais de 160 
municípios, o Iamspe 
oferece atendimento a 
1,3 milhão de pessoas, 
entre funcionários pú-
blicos estaduais e seus 
dependentes.

São mais de duas 
mil opções de aten-
dimento no Estado, 
incluindo hospitais, 
clínicas de fisiotera-
pia, médicos e labo-
ratórios de análises 
clínicas e de imagem, 
além de postos de 
atendimentos própri-
os no interior, os Cea-
mas, e o Hospital do 
Servidor Público Es-
tadual, na Capital. O 
Iamspe é um órgão do 
Governo do Estado de 
São Paulo, vinculado à 
Secretaria de Gestão e 
Governo Digital.

Artigo
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PROJETO MATA VIVA DA BASF: Um passeio 
educativo pela Mata Atlântica reflorestada

Por Regina Vicenzotti

A BASF, uma das 
maiores empresas quími-
cas do mundo, tem se de-
stacado não apenas por 
suas inovações tecnológi-
cas, mas também por seu 
comprometimento com a 
sustentabilidade ambien-
tal. Um exemplo inspira-
dor desse compromisso 
é o Projeto Mata Viva, 
localizado na unidade de 
Santo Antônio de Posse, 
onde alunos do sétimo ano 
tiveram a oportunidade 
de vivenciar um programa 
ambiental em uma mata 
de seis hectares totalmente 
reflorestada pela empresa. 
Essa iniciativa não apenas 
enriqueceu o aprendizado 
em sala de aula, mas tam-
bém despertou a curiosi-
dade e a conscientização 
sobre a importância da 

preservação da Mata At-
lântica.

Um Dia de Campo Ed-
ucativo

O Projeto Mata Viva, 
criado e mantido pela 
BASF, ofereceu aos alunos 
do sétimo ano da Emef 
Professora Isaura de Car-
valho Coelho a chance de 
explorar uma mata atlân-
tica restaurada. Acompan-
hados por um agrônomo, 
os estudantes puderam 
tirar todas as dúvidas e 
desfrutar de um ambiente 
que enriqueceu o conteúdo 
já aprendido em sala de 
aula. De acordo com os 
professores Levi e Alex-
andra, uma visita ao pro-
jeto completou o trabalho 
desenvolvido em sala de 
aula, aprofundando temas 
como o uso sustentável da 
água, os recursos da Mata 
Atlântica e a importância 

da produção sustentável.
O passeio pela trilha 

despertou a curiosidade 
dos alunos, estimulando a 
vontade de aprender mais 
sobre a biodiversidade. 
Ana Beatriz, uma aluna de 
13 anos, demonstrou sua 
experiência, dizendo que 
“esse contato foi muito 
bom, tirou muitas dúvidas, 
inclusive sobre uma árvore 
que eu sempre admirava, 
mas não sabia o nome. 
Pude conhecer melhor 
durante esse passeio, o 
‘Angico’.” Ela acrescentou 
que seria importante se 
mais empresas adotassem 
iniciativas semelhantes 
para enriquecer o conhec-
imento dos alunos fora das 
salas de aula.

O Compromisso da 
BASF com a Sustentabil-
idade

Em entrevista, Marcelo 
Ismael, Diretor de Pesqui-
sa & Desenvolvimento e 
Inovação da Divisão de 
Soluções para Agricultura 
da BASF América Latina, 
ressaltou a importância do 
grupo de voluntários que 
apoia diversas entidades 
da região, incluindo o pro-
jeto com as crianças das es-
colas. O Projeto Mata Viva 
teve início na fábrica da 
BASF em Guaratinguetá 
na década de 80, como 
uma resposta à necessi-
dade de reflorestamento. O 
objetivo principal do Pro-
jeto Mata Viva é mostrar, 
de maneira prática, a sus-
tentabilidade em ação. O 
esforço ao longo dos anos 
já apresenta resultados 
visíveis, com a recuper-

ação da fauna da mata, 
incluindo a presença de 
animais como um casal de 
Tucanos e Seriemas entre 
tantos outros. As pesquisas 
são realizadas de forma 
sustentável, enfrentando 
o desafio de produzir mais 
alimentos no mesmo es-
paço, sempre com foco na 
produção sustentável¨.

Sobre a Estação de San-
to Antônio de Posse

Os trabalhos conduzi-
dos em Santo Antônio de 
Posse contribuem com 
pesquisas realizadas em 
nível mundial pela empre-
sa, para o desenvolvimento 
de soluções para proteção 
de cultivos e sementes, 
visando desenvolver in-
ovações a serem utilizadas 
pelos agricultores.

A Estação de Santo 
Antônio de Posse faz par-
te do esforço da BASF de 
oferecer soluções integra-
das que ajudam a resolver 
os desafios que os agri-
cultores enfrentam diari-
amente em todo mundo. 
São as tecnologias que con-
tribuem para o legado da 
agricultura na produção de 
alimentos, fibras e energia

A Estação de Pesquisa 
da BASF em Santo Antônio 
de Posse (SP) tem mais 
de 40 anos de atividades. 
Recentemente, a unidade 
de pesquisa recebeu inves-
timentos de aproximada-
mente 7,6 milhões de euros 
em infraestrutura, labo-
ratórios e equipamentos.

A unidade, juntamente 
com a Estação de Pesquisa 
localizada em Trindade 
(GO), faz parte da rede 

global de pesquisa e desen-
volvimento da Divisão de 
Soluções para Agricultura. 
Na América Latina, a em-
presa tem 30 estações de 
pesquisa e campos avança-
dos.

Com estes investimen-
tos, a Estação de Santo 
Antônio de Posse amplia o 
Centro de Tecnologia para 
Tratamento de Sementes 
para desenvolver soluções 
químicas e biológicas para 
tratamento de sementes, 
inoculantes, polímeros 
e realização de testes de 
qualidade. Além disso, a 
unidade passa a contar 
com o laboratório de Crop 
Analytics, voltado para o 
desenvolvimento de tec-

nologias em sementes, 
com a realização de ensaios 
moleculares para garantia 
de qualidade e integridade 
do material genético.

A BASF continua a ser 
um exemplo inspirador de 
como uma empresa pode 
aliar inovação e sustentab-
ilidade, não apenas através 
de suas práticas interna-
cionais, mas também por 
meio de iniciativas que 
educam e envolvem a co-
munidade como o Projeto 
Mata Viva. Este projeto 
não apenas enriquece o 
conhecimento dos jovens, 
mas também planta as 
sementes de responsabil-
idade ambiental nas men-
tes das próximas gerações.
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Guarda Civil Municipal 
reforçada em Holambra 

Forte chuva causa queda de postes na 
Rodovia Prefeito Aziz Lian em Holambra

Vandalismo, furto e roubos por usuários de drogas 
preocupam moradores do Jardim Planalto em 

Jaguariúna, “somos reféns”, diz morador

Homem de 24 anos é baleado em Santo 
Antônio de Posse

Holambra passou a 
contar neste fim de se-
mana com mais 2 guar-
das civis municipais. Os 
agentes passaram por 

treinamento em Campi-
nas entre os meses de 
março e setembro e se 
formaram na última 
sexta-feira. Sejam mui-

to bem-vindos! 
A cidade conta agora, 

no total, com 34 guar-
das civis municipais que 
atuam nas áreas urbana 

e rural, na proteção à 
comunidade, na preser-
vação do patrimônio, 
prevenção e combate à 
criminalidade!

No último sábado, dia 
30 de setembro, uma 
intensa chuva atingiu a 
Região Metropolitana 
de Campinas (RMC), 
causando diversos trans-
tornos, incluindo a queda 
de pelo menos oito postes 
de energia elétrica na Ro-
dovia Prefeito Aziz Lian 
(SP-107), em Holambra. 

Felizmente, não foram 
registrados ferimentos 
durante o incidente.

O evento climático 
ocorreu por volta das 17 
horas, nas imediações 
do Mercado de Flores 
Ceaflor. A gravidade da 
situação levou ao fecha-
mento parcial da pista 
no sentido Holambra, 

de acordo com o Depar-
tamento de Estradas de 
Rodagem (DER).

Além de Holambra, 
outras cidades da região 
também enfrentaram 
as consequências dessa 
tempestade. Engenheiro 
Coelho, Artur Nogueira, 
Estiva Gerbi e Limeira 
também foram afetadas 

pelo forte temporal.
A população da RMC 

está sendo orientada a se 
manter atualizada sobre 
as condições adversas e a 
seguir as recomendações 
das autoridades compe-
tentes para garantir sua 
segurança durante esse 
período de instabilidade 
climática.

Reportagem: Susi 
Baião

A crescente onda de 
vandalismo, furtos e 
roubos cometidos por 
moradores de rua tem 
se tornado uma preocu-
pação constante para 
os moradores do bair-
ro Jardim Planalto, em 
Jaguariúna. Nas últi-
mas semanas, a situação 
se agravou, levando os 
moradores a expres-
sarem seu temor diante 
dessa realidade.

Na madrugada de 
segunda-feira (2), um 
dos moradores de rua 
que frequentam a região 

decidiu incendiar um 
contêiner de plástico 
pertencente à Prefeitura. 
O ato criminoso ocorreu 
por volta de 1h20, quan-
do o contêiner estava 
cheio de lixo, na esquina 
das ruas Amazonas com 
o Fortunato Antonio. 
Este episódio foi apenas 
um exemplo de vandalis-
mo que tem assombrado 
os moradores do bairro.

Outras ocorrências 
também foram registra-
das, muitas das quais 
envolveram furtos e 
roubos cometidos por 
esses moradores de rua, 
que muitas vezes são 
usuários de drogas. Suas 

principais áreas de con-
centração são ao redor 
da linha férrea, que fica 
próxima à Unidade de 
Pronto Atendimento 
(UPA) do município.

Durante a reunião 
o do Conselho Comu-
nitário de Segurança 
(Conseg) de Jaguariúna, 
realizada na noite de 
ontem, comerciantes e 
moradores colocaram 
suas preocupações e ex-
periências alarmantes 
naquela área e pediram 
providências urgentes.

Eles, foram orientados 
pelas autoridades para 
não darem alimentos e 
nem dinheiro.  Essa ação 

pode contribuir para 
reduzir a dependência 
deles em relação às ações 
e, consequentemente, 
minimizar o incentivo a 
atividades criminosas.

No entanto, nem to-
dos seguem esse pedido, 
o que levou a situações 
desconfortáveis ??em 
que moradores de rua 
entram em estabeleci-
mentos comerciais em 
busca de ajuda. Mas 
na realidade, segundo 
relatos de alguns comer-
ciantes, eles pedem al-
imentos e trocam por 
drogas na biqueira. ”Fo-
mos orientados pelas 
autoridades a não dar al-

imentos e nem dinheiro.  
Estamos sendo critica-
dos por muitas pessoas, 
não somos egoístas, se 
fosse para comer, tudo 
bem, mas o problema é 
que eles pegam as do-
ações que damos e tro-
cam por drogas,” relatou 
uma comerciante.

” Precisamos de uma 
ação urgente, estamos a 
cada dia a mercê deles, 
eles entram, roubam, 
furtam, quebram e nada 
é feito, porque a polícia 
vai prendar e a lei solta 
e ele volta e continua 
no crime. Somos reféns 
deles, se damos, eles 
trocam, se não damos, 

eles furtam, roubam e 
quebram”, desabafou 
outro comerciante.

Medidas em Anda-
mento

Nesta quarta-feira, 
está marcada uma re-
união entre as secretar-
ias de Segurança, Saúde 
e Assistência Social do 
município para discutir 
novas medidas que pos-
sam ser tomadas em 
relação à população em 
situação de rua. Essa 
iniciativa visa encontrar 
soluções mais eficazes 
para abordar o problema 
no Jardim Planalto em 
Jaguariúna.

Reportagem: Susi 
Baião

Um homem de 24 
anos, foi baleado nas 
pernas, na madrugada 
desta segunda-feira (2), 
por dois homens em 
uma motocicleta, em 
Santo Antônio de Posse. 

A vítima foi socorrido 
e não corre risco de 
morte. Os Criminosos 
não foram localizados.

Conforme o registro 
da Guarda Municipal, 
eles foram acionados 
para atender uma ocor-
rência de disparo de 
arma de fogo, na rua 

das Rosas.  No local a 
vítima já havia sido so-
corrida por populares 
até o pronto-socorro da 
cidade, onde foi poste-
riormente encaminhada 
para o hospital munici-
pal de Amparo. No chão 
os agentes encontraram 
vários cartuchos.

Moradores relataram 
que dois homens em 
uma motocicleta efetu-
aram os disparos contra 
a vítima e fugiram do 
local. A Guarda Munic-
ipal, preservou o local 
até a chegada da perí-
cia. O caso será inves-
tigado pela polícia civil.

Santo Antônio de Posse ganha 
mais cinco membros da Guarda 

Municipal
Reportagem: Susi Baião

A cidade de Santo An-
tonio de Posse celebrou 
a formação de cinco no-
vos membros da Guarda 
Municipal, marcando um 
momento importante para 
a segurança pública local. 
A cerimônia ocorreu na 
manhã desta sexta-feira 
(29), na Academia de Cen-
tro de Formação da Guar-
da Municipal de Campi-
nas e reuniu autoridades, 

familiares e amigos dos 
formandos.

Os novos membros da 
Guarda Municipal, Gm 
Luana, Gm Cortez, Gm 
Galane, Gm Nicole e Gm 
Cintra, receberam seus 
certificados de conclusão 
do curso e estão prontos 
para assumir suas funções 
a partir do dia 1º de novem-
bro, reforçando o quadro 
de agentes dedicados à 
segurança da comunidade 
de Santo Antonio de Posse.

O Comandante da 
Guarda Municipal de San-
to Antonio de Posse, Mar-
cos Preto, fez questão de 
dar as boas-vindas aos no-
vos membros. Ele destacou 
a importância de aumentar 
o efetivo da Guarda Mu-
nicipal, ressaltando que 
isso contribuirá para a 
melhoria da segurança e 
do bem-estar da cidade.

“É com grande satis-
fação que recebemos esses 
novos membros em nossa 

equipe. A segurança de 
Santo Antonio de Posse é 
uma prioridade para nós, 
e esses profissionais estão 
prontos para assumir essa 
responsabilidade. Com o 
aumento do efetivo, poder-
emos oferecer um serviço 
ainda mais eficiente à pop-
ulação”, afirmou o Coman-
dante Preto.

Com a chegada dos 
novos agentes, agora, a 
corporação conta com 30 
profissionais.
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Conselheiros tutelares eleitos para os 
próximos quatro anos em Santo Antônio de 

Posse

Conheça os cinco candidatos eleitos para o 
conselho tutelar de Jaguariúna e seus suplentes

Câmara Municipal de Jaguariúna abre concurso 
para nove vagas em cargos diversos 

Idosos de Jaguariúna participam do evento 
‘Longevidade’ em São Paulo

Juiz Marcelo Fortuna faz palestra sobre justiça e 
cidadania para alunos do CEJA e ETEC

No último domingo, 
dia 1º de outubro, a comu-
nidade de Santo Antônio 
de Posse participou do 
processo de escolha dos 
novos conselheiros tu-
telares que irão atuar no 
município nos próximos 
quatro anos. As eleições 
foram realizadas na Es-
cola Mário Bianchi, lo-
calizada no centro da ci-
dade, e contaram com a 
participação de diversos 
concorrentes.

Após uma jornada 
democrática e participati-
va, os resultados finais das 
eleições para o Conselho 
Tutelar de Santo Antônio 

de Posse foram anuncia-
dos, revelando os cinco 
candidatos mais votados. 
Confira os eleitos:

Viviana Inaba – 348 
votos

Fernanda Turolla – 
250 votos

Rafaela Valsechi Am-
brósio – 243 votos

Luciana Ap.  Mota da 
Silva – 226 votos

Aline Murilo Costa – 
218 votos

Os eleitos serão re-
sponsáveis por represen-
tar e zelar pelos direitos 
das crianças e adoles-

centes do município du-
rante o mandato de quatro 
anos, desempenhando um 
papel crucial na promoção 
do bem-estar e proteção 
da juventude local.

Vale destacar que a 
votação para o Conselho 
Tutelar é um processo 
importante para a co-
munidade, pois permite 
que os cidadãos exerçam 
a sua voz na escolha dos 
responsáveis ??para ga-
rantir o cumprimento do 
Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) no 
âmbito local.

Os eleitores agora têm 
a missão de trabalhar 

em estreita colaboração 
com as autoridades mu-
nicipais, organizações da 
sociedade civil e a popu-
lação em geral, visando 
garantir que os direitos 
das crianças e adoles-
centes sejam protegidos 
e promovidos da melhor 
maneira possível em San-
to Antônio de Posse.

Parabenizamos os con-
selheiros tutelares eleitos 
e desejamos sucesso em 
seu mandato, confiando 
que eles exercerão suas 
funções com dedicação 
e comprometimento em 
prol do bem-estar da ju-
ventude local.

Reportagem: Susi Baião

A eleição para o Consel-
ho Tutelar, realizada neste 
domingo (1), na Escola 
Coronel Amâncio Bueno, 
elegeu cinco conselheiros 
para o mandato de 2024 
a 2028. Ao todo foram 18 
candidatos que concorre-
ram ao cargo.

Confira o resultado:
Edmir Bonfim de Vas-

concelos – 750 votos

Silvia Maria Malachias 
– 734 votos

Inamaia Maria Felippe 
Vicentin – 707 votos

Rosimeire Aparecida 
Arantes -633

Elton José de Oliveira 
– 633

Suplentes
Janaína Molina – 612 

votos
M a r i a  A p a r e c i d a 

Prudêncio – 508 votos
Soraya Maria Santiago 

Melchior Marion – 497 

votos
Cristiane dos Santos 

Silva – 432 votos
Moacir Eduardo Camilo 

– 370 votos
A votação ocorreu tran-

quila e foram totalizados 
7.764 votos.

Votos em branco 3 e 
votos nulos 25.

Conforme o Conselho 
dos Diretos da Criança e 
Adolescente de Jaguariúna 
(CDCAJ), responsável pela 

eleição, a apuração será 
publicada na imprensa 
oficial do município.

Em novembro, os eleitos 
passarão por uma capaci-
tação.

Dois candidatos foram 
eleitos pela primeira vez. As 
outras três já atuam como 
conselheiras tutelares.

A posse dos eleitores 
está prevista para o dia 10 
de janeiro de 2024, quando 
terá início a gestão que se 
estenderá até 2028.

A Câmara Municipal 
de Jaguariúna vai abrir 
inscrições para o concur-
so público, que nove va-
gas disponíveis para oito 
cargos, além da formação 
de cadastro reserva. O 
edital foi publicado nes-
ta sexta-feira no Diário 
Oficial do Município e as 
inscrições estão previstas 
para serem abertas no dia 
9 de outubro.

O Poder Legislativo 
jaguariunense não realiza 
concurso público desde 
2015. A contratação de 
novos servidores se faz 
necessária devido ao au-

mento na demanda de 
trabalho, visando melhor 
qualidade dos serviços 
administrativos, legislati-
vos e, principalmente, no 
que tange ao atendimen-
to prestado ao munícipe 
que necessita da Câmara 
Municipal.

As vagas disponibili-
zadas no concurso pú-
blico serão: Assistente 
administrativo (1+CR), 
Motor is ta  leg is la t i -
vo (1+CR), Advogado 
(1+CR), Analista Legis-
lativo (1+CR), Analis-
ta de Compras e Lici-
tações (2+CR), Analista 

de Recursos Humanos 
(1+CR), Contador (1+CR) 
e Controlador Interno 
(1+CR). Também será 
aberto Cadastro Reserva 
para o cargo de Técnico 
em Informática e Audio-
visual. Romilson Silva, 
presidente da Câmara 
Municipal de Jaguariúna, 
destaca a importância da 
abertura deste concurso 
público. “Desde o ano 
passado uma comissão de 
servidores trabalhou ar-
duamente na elaboração 
do novo organograma, 
permitido a adequação 
dos cargos e funções. A 

partir daí começamos a 
trabalhar na realização do 
concurso, tão necessário, 
que não era realizado há 
praticamente 8 anos”, 
ressaltou.

O edital prevê que as 
provas do concurso pú-
blico sejam realizadas no 
dia 10 de dezembro. A 
empresa contratada para 
realização do concurso é a 
AvançaSP. A Câmara Mu-
nicipal de Jaguariúna não 
terá nenhum custo para a 
realização do concurso, já 
que a AvançaSP será paga 
com os valores das taxas 
de inscrição.

De Jaguariúna

Cinquenta idosos que 
participam dos serviços 
de fortalecimento de vín-
culo da Secretaria Munic-

ipal de Assistência Social 
de Jaguariúna participam 
nesta sexta-feira, dia 29 de 
setembro, da 5ª edição da 
Longevidade Expo+Fórum, 
maior evento para a terceira 

idade da América Latina.
O evento começa hoje e 

segue até o domingo, dia 1º, 
no Expo Center Norte, na 
Capital. A viagem do grupo 
de Jaguariúna foi viabiliza-

da por uma parceria entre 
a Secretaria de Assistência 
Social e o Conselho Mu-
nicipal do Idoso. O passeio 
integra a programação em 
comemoração ao Dia Na-

cional do Idoso (1º de ou-
tubro).

São Mais de 100 painéis 
de debates, três congres-
sos e 250 palestras, entre 
outras atrações. O Longev-

idade Expo+Fórum tem 
o objetivo de aproximar 
o mercado e as empre-
sas do público da melhor 
idade, cada vez mais ativo 
na dinâmica social.

De Jaguariúna

O juiz de Jaguariúna 
Dr. Marcelo Forli For-
tuna fez uma palestra 
sobre justiça e cidadania 

na noite desta quin-
ta-feira (28) a alunos 
do Centro de Educação 
de Jovens e Adultos 
(CEJA) e da Etec. A 
palestra foi realizada na 

Escola Municipal Cel. 
Amâncio Bueno, onde 
fica o CEJA, e teve a 
participação de cerca de 
80 estudantes.

Utilizando uma lin-

guagem acessível ao pú-
blico, o magistrado fez 
uma palestra bastante 
instigante, de cerca de 
1h30 de duração, que 
possibilitou a partici-

pação dos alunos com 
várias perguntas sobre 
os temas.

F o r t u n a  a b o r d o u 
assuntos como Lei Ma-
ria da Penha, direitos 

do consumidor, direito 
penal, políticas públicas 
de inclusão social, ações 
e funções do Poder Judi-
ciário, políticas antidro-
gas, entre outros.
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Alunos da rede pública de ensino recebem 
certificado do programa Bombeiro na Escola

Alimentos arrecadados na 
Caminhada Cooperatividade são 

doados a instituições sociais

Medicina da UniFAJ e UniMAX vence pela 3ª 
vez seguida a ‘Gincana do Bem’

Fórum Internacional de Educação discute em 
Holambra aprimoramento do ensino na RMC

Em uma emocionante 
manhã de quinta-feira, 
28 de setembro, a EMEF 
Professora Elisabete Lala 
Villava (CIEF) em Santo 
Antônio de Posse foi pal-
co de uma cerimônia sig-
nificativa para 295 alunos 
do 5º ano de toda a rede 
pública de ensino. Em 
parceria com o Corpo de 
Bombeiros, a Secretaria 
Municipal da Educação 
promove a entrega dos 
certificados de conclusão 
do Programa Bombeiro 
na Escola. Este evento 
não apenas celebrou o 
compromisso com a se-
gurança, mas também de-
stacou o papel essencial 
da educação na formação 
de cidadãos conscientes.

Uma Educação para 
a Vida

O Programa Bombeiro 
na Escola é muito mais do 
que uma iniciativa educa-
cional comum. Ele se de-
staca por sua abordagem 
contínua, lúdica e prática, 
que leva conhecimentos 
teóricos e práticos aos 
alunos. Durante o pro-
grama, os alunos apren-
deram valiosas lições de 
segurança contra incên-
dios e receberam orien-
tações sobre como lidar 
com possíveis situações 
de emergência. Essas ha-
bilidades não apenas os 
capacitam individual-
mente, mas também os 
transformam em vetores 

de cidadania para suas 
famílias e comunidades.

A Honra de Presenciar
A solenidade de en-

trega dos certificados 
contou com a presença 
da vice-prefeita Ana 
Brandão, a secretária de 
Educação Claudia Pinho 
Lala, o secretário de se-
gurança pública Valter 
Lourenço, o Major Pe-
dron (Comandante In-
terino), o Capitão Erik 
(Comandante do 2°SGB), 
o soldado Pedro da Silva 
(Comandante da base 
comunitária de Santo 
Antônio de Posse) e Cabo 
Augusto de Mogi Guaçu. 
A participação dessas au-
toridades declarou o com-

promisso conjunto com a 
segurança e o bem-estar 
das crianças da cidade.

Além das Salas de Aula
O Programa Bombeiro 

na Escola não se limita 
às salas de aula. Ele tran-
scende o espaço físico 
da escola, permeando 
as comunidades locais 
com conhecimento vital. 
As crianças que partic-
iparam deste programa 
tornam-se agentes de 
mudança, compartilhan-
do o que aprenderam com 
suas famílias e amigos, 
contribuindo assim para 
um ambiente mais seguro 
e consciente.

Num mundo onde 
a segurança é de suma 

importância, iniciati-
vas como o Programa 
Bombeiro na Escola de-
sempenham um papel 
crucial na formação de 
cidadãos responsáveis e 
seguros. Agradecemos a 

todos os envolvidos pelo 
seu compromisso com o 
futuro brilhante das cri-
anças de Santo Antônio 
de Posse e por tornarem 
essa comunidade mais 
segura a cada dia.

Em um gesto de soli-
dariedade e empatia com 
o próximo, a Prefeitura 
de Santo Antônio de 
Posse, a Cooperativa 
Veiling Holambra e o Si-
credi Força dos Ventos, 

realizaram a doação dos 
alimentos arrecadados 
na Caminhada Coop-
eratividade 4K 2023, 
ocorrida no domingo, 24 
de setembro.

Os donativos foram 

arrecadados durante as 
inscrições para o evento, 
contabilizando 574 kg 
de alimentos, entregues 
a três instituições, com 
importantes trabalhos 
sociais no município 

– Associação de Pais 
e Amigos dos Excep-
cionais (Apae), Lar São 
Vicente de Paulo e o Lar 
Mãe Maria.

Da Redação

Pela terceira vez segui-
da, os cursos de Medicina 
do Centro Universitário de 
Jaguariúna (UniFAJ) e do 
Centro Universitário Max 
Planck (UniMAX Indaia-
tuba), do Grupo UniEd-
uK, venceram o “Dia D de 
Doação”, uma Gincana do 
Bem promovida pela Socie-
dade de Medicina e Ciru-
rgia de Campinas (SMCC) 
e pelo Hemocentro, que 
tem por objetivo a doação 
de sangue e arrecadação de 
mantimentos para auxiliar 
famílias carentes.  

Um verdadeiro mutirão 
foi realizado por alunos e 
colaboradores da UniMAX 
e UniFAJ, o que resultou na 
arrecadação de alimentos, 
roupas, calçados, itens de 
higiene e doação de sangue. 
Todo o esforço rendeu ao 
Grupo UniEduK 73.730 
pontos, garantindo assim o 
tricampeonato da gincana.

“Buscamos consci-
entizar não somente os 
alunos da Medicina do 
Grupo UniEduK acerca 
da doação de alimentos, 
roupas, itens de higiene e, 
principalmente, em relação 
à doação de sangue, mas 
também toda a população 
a doar e fazer a diferença 
na vida de outras pessoas. 
Sendo assim, colocamos 
pontos de doações estrate-
gicamente na cidade e na 
faculdade para arrecadar o 
máximo possível”, salienta 
Gabriela Jorge EI Rassi, 
estudante do quarto ano de 
Medicina. 

Na segunda colocação 
da Gincana do Bem ficou a 
São Leopoldo Mandic, com 
4.654 pontos; em terceiro 
lugar ficou a Puc Campinas 
(4.597 pontos) e, na quar-
ta colocação, a Unicamp 
(3.160 pontos). No total, o 
Dia D de Doação arrecadou 
2 toneladas de alimentos, 
3.733 peças de roupas e 

calçados, 158 itens de hi-
giene e 56 bolsas de sangue. 

Os alimentos e produtos 
de higiene serão destinados 
a diversas entidades assis-
tenciais por intermédio da 
Fundação Federação das 
Entidades Assistenciais 
de Campinas (Feac).  As 
roupas e casacos vão para a 
Campanha do Agasalho da 
Prefeitura de Campinas. E 
as bolsas de sangue foram 
coletadas pelo Hemocentro 
de Campinas, responsável 
pelo abastecimento das 
unidades hospitalares da 
região. Cada uma das 56 
bolsas de sangue pode sal-
var até quatro vidas.

Para os diretores do 
Grupo UniEduK, estar 
atento as necessidades da 
sociedade também é uma 
das missões do curso de 
Medicina. 

“Nossos cursos são fo-
cados na humanização, 
pois temos como compro-
misso fazer diferença na 

vida das pessoas, seja no 
atendimento nas unidades 
de saúde ou prestando um 
auxílio no dia a dia”, salien-
ta a diretora geral da Uni-
MAX, professora Luciana 
Mori. “Hoje mostramos a 
nossa força, pois ficamos 
a frente de instituições de 
ensino tradicionais. Entre-
tanto, o mais importante 
foi mais uma vez ajudar 
essas famílias que tanto 
necessitam do nosso apoio. 
Parabéns a todos os alunos 
e professores engajados 
nessa missão”, comple-
menta o diretor geral da 
UniFAJ, professor Flávio 
Pacetta

Sobre o Grupo UniEduK
Há 24 anos no mer-

cado, o Grupo UniEduK, 
é composto pelo Centro 
Universitário de Jaguariú-
na - UniFAJ, Centro Uni-
versitário Max Planck - 
UniMAX e Faculdade de 
Agronegócios de Holambra 
– FAAGROH, instituições 

reconhecidas com nota 
máxima (5) pelo MEC em 
corpo docente, infraestru-
tura e Projeto Pedagógi-
co do Curso (PPC). Com 
a missão de promover a 
educação socialmente re-
sponsável, com alto grau 
de qualidade, propiciando 
o desenvolvimento dos 
projetos de vida dos alunos, 
o Grupo UniEduK tem 
como foco transformar 
o futuro das pessoas, na 
prática. Para tanto, dispõe 
de moderna infraestrutura 
em 9 campis, equipados 
com Hospital Veterinário, 
Interclínicas e Centro Clíni-
co de Especialidades Médi-
cas. Tendo como mote 
fornecer uma educação 
de qualidade e prática 
que empregue pessoas, 
o Grupo UniEduK não 
mede esforços para inve-
stir em inovação, pessoas, 
infraestrutura e tecnologias 
que façam a diferença na 
formação profissional.

Para isso, a instituição 
de ensino conta com o 
Modelo de Ensino Educar, 
que utiliza de metodolo-
gias ativas, onde o aluno 
é o protagonista de sua 
jornada de aprendizagem 
e com certificações inter-
mediárias para aumentar 
as chances de conquistar 
uma vaga no mercado de 
trabalho. São diversos cur-
sos nas áreas de Saúde, 
Humanas, Exatas, Tecno-
logia e Agronegócio nas 
modalidades presencial e 
a distância, entre outras 
opções de pós-graduação, 
MBA, extensão e espe-
cialização. Todos os cur-
sos presenciais possuem 
no mínimo 50% de aulas 
práticas desde o início, 
corpo docente altamente 
qualificado e infraestrutu-
ra moderna, com salas de 
aulas e laboratórios equi-
pados de acordo com as 
necessidades do mercado 
de trabalho.

De Holambra

Foi aberto na manhã 
desta terça-feira, dia 3 de 
outubro, o 11º Fórum In-
ternacional de Educação 
da Região Metropolitana 
de Campinas. A atividade, 
que se estende até o dia 
5 de outubro no Parque 
de Exposições da Expo-
flora, reúne educadores, 
profissionais ligados ao 
setor e um time de 12 
palestrantes para debater 
políticas públicas volta-
das ao aprimoramento do 
ensino na RMC.

A cerimônia de abertu-
ra contou com a presença 

do prefeito da cidade, 
Fernando Capato; do vice, 
Miguel Esperança; do 
presidente do Conselho 
de Desenvolvimento da 
RMC e prefeito de Jag-
uariúna, Gustavo Reis; 
do diretor executivo da 
AGEMCAMP, Eliziário 
Barbosa Ferreira, e do 
Pró-Reitor de Extensão 
e Cultura da UNICAMP, 
Fernando Antônio San-
tos Coelho; da diretora 
municipal de Educação de 
Holambra e coordenado-
ra da Câmara Temática, 
Claudicir Picolo; dos pre-
feitos Lucas Sia, de Artur 
Nogueira; Fábio Polidoro, 

de Pedreira; Dario Pache-
co, de Vinhedo; além de 
secretários de Educação e 
vereadores da região.

Em seu discurso, Cap-
ato enfatizou a importân-
cia da iniciativa. “Uma 
grande oportunidade de 
troca de experiências e de 
aprendizado que nos per-
mitirá construir conjun-
tamente diretrizes deci-
sivas para a Educação na 
região”, falou. “Diretrizes 
que possam, quem sabe, 
servir de exemplo para 
São Paulo e para o Brasil”.

H e r b e r t  L i m a , 
secretário de Educação de 
Sobral (CE), abriu as pal-

estras do dia e falou sobre 
a experiência à frente do 
município - destaque na-
cional na área. Em segui-
da foi a vez da pedagoga 
e doutora em Educação 
pela UNICAMP, Maria 
Teresa Eglé Mantoan, tra-
tar do tema “Uma escola 
para todos: os desafios da 
diferença na educação”. 
Para finalizar as ativi-
dades do primeiro dia, 
Maria Aparecida Guedes 
Monção abordou “A ed-
ucação infantil no Brasil: 
trajetórias e desafios at-
uais”.

Além das palestras, a 
programação contou com 

apresentações artísticas 
e culturais da Fanfarra 
Amigos de Holambra; 
de Renan Inquérito, do 
Abrakbça; e do Quinteto 
Cultura, de Hortolândia.

Para o 2º dia do evento 
estão previstas as pal-
estras de Oliver Lima, com 
o tema “A criança como 
portadora do inédito”, e 
de Lucelmo Lacerda, que 
irá tratar de “Inclusão es-
colar baseada em práticas 
baseadas em evidências”. 
César Nunes falará sobre 
“O direito à educação e a 
educação como direito, 
direitos de aprendizagem 
e o protagonismo da ação 

docente na produção da 
educação inclusiva”. Já 
Plínio Silvestrini tratará 
de “Educação Especial: 
entre teorias e práticas”. 
Para encerrar, Clara Ma-
ria Silva, da Universidade 
de Florença, na Itália, 
abordará a “Evolução dos 
serviços de educação de 
Infância na Itália”.

O evento é destinado 
aos educadores em exer-
cício nas escolas públi-
cas da RMC. Mais infor-
mações e a programação 
podem ser obtidas por 
meio site https://hol-
ambra.sp.gov.br/fo-
rum2023/.
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Em outubro, Ney Matogrosso 
chega aos palcos da RED Eventos

Agatha Costa de 7 anos 
representará Jaguariúna no Miss 

São Paulo Mirim

Sandro Dias, O Mineirinho, encanta fãs de skate 
em Jaguariúna

Semifinais da 2ª copa CBE Annie Krabbenborg 
de basquete: Ball Black Horses e Cerâmica Clube 

avançam para a próxima fase

Da Redação

A RED Eventos, em 
Jaguariúna, recebe no 
dia 07 de outubro o 
show “Bloco na Rua”, do 
cantor Ney Matogrosso. 
A casa abre às 20h e a 
apresentação está pre-
vista para às 22h.

O show “Bloco na 
Rua” é a atual turnê, que 
começou pouco antes de 
declarada a pandemia 
da Covid-19.

Os ingressos estão 
à venda em três seto-
res: MESA (Ouro, Prata 
e Bronze), Camarote 
Open bar e Cadeira Lat-

eral. Eles podem ser ad-
quiridos em Campinas, 
na Equipadão Norte 
Sul, e nas unidades da 
Dr. Placas de Ampa-
ro, Jaguariúna e Mogi 
Guaçu. Vendas online 
pelo site agoraingres-
sos.com.br

Informações  pe lo 

telefone 19 3244-1254.
     
SERVIÇO: 
Ney Matogrosso na 

RED Eventos
QUANDO: 07/10/23
HORÁRIO: a partir 

20h
LOCAL: RED Even-

tos - Jaguariúna

Reportagem: Susi Baião

Agatha Gabriela Cos-
ta, com seus 7 anos, está 
pronta para representar 
Jaguariúna no Concurso 
Miss São Paulo Teen in-
fantil, um dos eventos mais 
importantes do estado.na 
categoria.

Com sua graça e charme, 
a pequena, conseguiu se 
classificar entre 400 can-
didatas, de várias cidades 

do interior paulista, para 
disputar o título de Miss 
São Paulo Mirim.

A grande final será re-
alizada no Teatro Gamaro, 
no dia 15 de outubro de 
2023, na capital paulista.

Desde os quatro anos, 
Agatha já demonstrava 
sua paixão por desfiles e 
eventos de beleza. Seus 
pais, Reginaldo e Patrícia, 
que também são pais de 
Agny de 19 anos e Gael, 
de um ano, sempre apoi-

aram a vontade de Agatha 
em seguir esse caminho. 
Patricia, emocionada, ex-
pressou sua satisfação por 
ver sua filha representan-
do Jaguariúna: “É uma 
satisfação muito grande, 
uma felicidade, ver nossa 
filha participando e repre-
sentando Jaguariúna, que 
tanto amamos.”

O Concurso Miss São 
Paulo Mirim não apenas 
celebra a beleza e a graça 
das crianças, mas também 

promove valores como 
autoconfiança, carisma e 
habilidades sociais. Agatha 
Costa, com seu sorriso 
cativante e personalidade 
encantadora, está pronta 
para representar Jaguariú-
na e demonstrar todo seu 
talento nesse evento de 
destaque.

Quem quiser saber mais 
sobre a carreira da pequena 
miss, é só acompanhar 
pelo canal do Instagran, @
canal_agathinha.

De Jaguariúna

A garotada e mesmo 
os amantes de skates 
com mais idade tiveram 
uma tarde inesquecível 
nesta sexta-feira (29), 
em Jaguariúna. Pela 
primeira vez, eles pu-
deram ouvir, interagir 
e pegar autógrafos do 

multicampeão de skate 
Sandro Dias, o Minei-
rinho.

O  a t l e t a ,  u m  d o s 
maiores skatistas bra-
si le iros  de todos os 
tempos, esteve na pista 
pública de skate “Ricar-
do Mathias de Queiroz”, 
no Jardim Fontanella, 
que recentemente foi 

reformada pela Prefei-
tura.

Ele distribuiu vários 
autógrafos e posou para 
fotos com a “galera”.

Mineirinho, que é 
hexacampeão mundial 
de skate, fez um work-
shop gratuito e aberto 
ao público. A ação, pro-
movida pela Secretaria 

Municipal de Juven-
tude, Esportes e Lazer, 
integrou as comemo-
rações do aniversário 
de Jaguariúna e con-
tou com a  presença 
de alunos das escolas 
públicas do município 
e do Projeto Campeões, 
da Secretaria de Es-
portes.

No último capítulo 
emocionante das parti-
das decisivas da 2ª Copa 
CBE Annie Krabbenborg 
de Basquete, realizada 
no Ginásio Municipal 
de Holambra, o público 
presente foi apresentado 
com dois jogos eletri-
zantes que definiram os 
primeiros semifinalistas 
do torneio. O Ball Black 
Horses e o Cerâmica 
Clube emergiram como 
os vencedores, garantin-
do suas vagas na próxima 
fase da competição.

Na primeira parti-
da do dia, o Ball Black 

Horses derrotou o Bal-
lup Limeira e fez bonito 
em quadra, conquistan-
do uma vitória impres-
sionante com um placar 
final de 70 a 38. A equipe 
do Ball Black Horses de-
clarou domínio absoluto 
em todos os aspectos do 
jogo, garantindo assim 
sua vaga na semifinal da 
Copa CBE Annie Krab-
benborg de Basquete. 
Os jogadores apresen-
taram um desempenho 
excepcional e prometem 
continuar brilhando no 
caminho para o título.

No segundo confronto 

do dia, o Cerâmica Clube 
enfrentou os Eighth`s 
Brothers Araras em uma 
batalha igualmente in-
tensa. O Cerâmica Clube 
emergiu como vencedor 
com uma vitória de 68 a 
57, garantindo seu lugar 
nas semifinais da com-
petição. Foi um duelo 
equilibrado, com ambas 
as equipes lutando ar-
duamente pela vitória. 
No entanto, o Cerâmica 
Clube mostrou-se mais 
consistente e eficaz nos 
momentos cruciais, ga-
rantindo a sua passagem 
para a próxima fase.

As emoções não param 
por aí! A jornada rumo ao 
título da 2ª Copa CBE 
Annie Krabbenborg de 
Basquete continua no 
próximo domingo, dia 8. 
Os fãs de basquete po-
dem esperar mais ação 
de alto nível no Ginásio 
Municipal, com os jogos 
começando às 8h. A en-
trada é aberta ao públi-
co, proporcionando uma 
oportunidade imperdível 
para os apaixonados pelo 
esporte apoiarem suas 
equipes favoritas e teste-
munharem a intensidade 
das partidas decisivas.

Com o objetivo de 
impulsionar o comér-
cio local e fomentar 
desenvolvimento eco-
nômico, a Associação 
Comercial de San-
to Antônio de Posse 
(Acisap), em parceria 
com a Prefeitura Mu-
nicipal, promove nes-
te fim de semana, dias 

7 e 8 de outubro, o 3º 
Mega Feirão dos Lo-
jistas. O evento, que 
acontecerá das 10h 
às 22h, no CIEF, lo-
calizado na Rua Cy-
nira Marques Cesar, 
433 – São Judas Ta-
deu, promete oferecer 
oportunidades únicas 
por meio da venda e 

exposição dos produ-
tos disponibilizados 
pelos estabelecimen-
tos comerciais do mu-
nicípio.

A iniciativa contará 
com 30 estandes com 
muitas promoções, 
praça de alimentação 
e espaço kids gratui-
to para diversão das 

crianças. Além disso, 
nos dois dias de even-
to, haverá uma equi-
pe de profissionais 
da saúde imunizando 
a população contra a 
Covid-19 e a Influen-
za, o vírus da gripe, 
sábado, das 10h às 
22h e domingo, das 
10h às 18h.

3º Mega Feirão dos Lojistas acontece neste fim 
de semana
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Balanço final das ações do policiamento rodoviário 
durante a operação “Rodeio de Jaguariúna” 

O Policiamento Ro-
doviário, por meio do 
4º BPRv, realizou uma 
operação especial para 
garantir a segurança nos 
deslocamentos dos fre-
quentadores da Festa, 
durante os 4 dias do “Jag-
uariúna Rodeo Festival 
2023” (22, 23, 29 e 30 de 
setembro), proporciona-
ndo segurança a todos os 
usuários que trafegaram 
nas Rodovias Dr. Adhe-
mar Pereira de Barros 
(SP-340), bem como em 

rodovias adjacentes (SP-
095) e nos acessos de 
entrada e saída do mu-
nicípio de Jaguariúna, 
mitigando as indesejáveis 
consequências da sinis-
tralidade viária.

Para tanto, houve re-
forço no policiamento 
rodoviário empregado 
na operação, sendo o 
efetivo estrategicamente 
direcionado, de forma a 
prevenir a sinistralidade, 
vitimização e ainda po-
tencializar a percepção de 

segurança aos usuários de 
nossas rodovias.

Como medidas pre-
ventivas e educativas de 
trânsito, foi colocado à 
disposição dos frequen-
tadores do Festival um 
estande do Policiamento 
Rodoviário para real-
ização de pré-testes de 
alcoolemia, fazendo as 
recomendações pertinen-
tes de acordo com o resul-
tado do teste, entregando 
um porta-copos vermelho 
em caso de detecção de 

influência alcoólica ou 
verde em caso de regular-
idade para condução do 
veículo, oportunizando 
a escolha segura por mo-
toristas sóbrios.

Com o objetivo de 
poupar vidas, de forma 
complementar à ação 
preventiva, foram re-
alizadas as Operações 
“Direção Segura Seletiva 
PASS” (Pare, Assopre e 
Siga Seguro), com o fito 
de identificar os motor-
istas que irresponsavel-

mente ingeriram bebida 
alcoólica, para minimizar 
ocorrências de sinistros 
de trânsito e possíveis 
vítimas.

Como resultado da 
operação foram fiscal-
izados e vistoriados 367 
veículos automotores, 
3.437 motoristas con-
vidados ao teste de al-
coolemia, restando 154 
condutores autuados. 
Também um motorista 
foi detido, pois se en-
contrava na condição de 

“procurado” pela Justiça, 
sendo encaminhado ao 
sistema prisional, além 
de 12 veículos removidos 
por apresentarem irregu-
laridades administrativas 
de trânsito.

Importante mencio-
nar, que durante o perío-
do, nenhum sinistro de 
trânsito com vítima foi 
registrado envolvendo 
frequentadores do even-
to, na malha viária sob 
responsabilidade do Poli-
ciamento Rodoviário.

Santo Antônio de Posse tem três 
semifinalistas do projeto EPTV na Escola

Recentemente, foi di-
vulgada a classificação 
dos semifinalistas da 
24ª edição do “EPTV na 

Escola 2023”, de Campi-
nas, e mais uma vez, 
Santo Antônio de Posse 
foi destaque, com três 

alunos da rede pública 
de ensino sendo selecio-
nados para a próxima 
etapa. Este ano, entre 
48 municípios que par-
ticipam do concurso de 
redações, 137 estudantes 
foram selecionados para 
a semifinal, entre 14.595 
textos inscritos desde 
o início do projeto este 
ano.

Os alunos selecio-
nados para a semifinal 
foram: Eloana Sales de 
Melo, da E.M.E.F. Prof. 
Conceição Godoi Menuz-
zo, com redação intitula-
da “Déficit de natureza”, 
orientada pela professo-
ra Larissa Nunes Beltra-
mi; Eliza França Correa, 
da E.M.E.F. Prof.ª Isau-
ra de Carvalho Coelho, 
com a redação “Infân-
cia distante da nature-
za”, supervisionada pela 
professora Cristina Eli-
sa Val Guilardi; Kayky 

Jorge Perez, da E.M.E.F. 
Prof.ª Isaura de Carval-
ho Coelho, com a re-
dação “Restabelecendo 
a Conexão com a Nature-
za”, orientada pela pro-
fessora Juliana Venere.

Com 504 escolas en-
volvidas, sendo em sua 
grande maioria da rede 
pública de ensino: 119 
são da rede municipal, 
251 da rede estadual (en-
sino regular e EJA) e 119 
estabelecimentos de en-
sino particulares, o tema 
desta edição foi: “So-
mos a Natureza. Por que 
precisamos restabelecer 
nossa relação com ela?”. 
A iniciativa visa fomen-
tar o debate sobre como 
as mudanças climáticas 
e a crise no antropoceno 
podem estar relaciona-
das com a desconexão do 
homem com a natureza.

A próxima etapa acon-
tecerá no dia 3 de out-

ubro com a divulgação 
dos 10 finalistas e em 23 
de novembro, os vence-
dores devem participar 
de uma solenidade de 
encerramento e entrega 
dos prêmios aos finalis-
tas, à escola do aluno 
primeiro colocado e aos 
professores orientadores 
dos alunos que chegaram 
à final.

EPTV na Escola
É um concurso de re-

dação que envolve os 
estudantes do último ano 
do ensino fundamental 
das cidades de cobertu-
ra geográfica da EPTV 
Campinas,  Ribeirão, 
Central (São Carlos) e 
Sul de Minas (Varginha). 
A cada ano, um tema dif-
erente é escolhido.

Os 15 estudantes clas-
sificados de cada mu-
nicípio ganham um dia 
de passeio na cidade 

sede da EPTV de sua 
região, com direito de 
visita à emissora. No 
final, são escolhidos os 
dez melhores trabalhos 
da região, onde os au-
tores ganham prêmios e 
produzem uma série de 
reportagens, baseadas 
no texto das redações 
que eles escreveram.

O objetivo do projeto 
é promover a interativ-
idade entre os alunos e 
um veículo de comuni-
cação, permitir que os 
participantes conheçam 
o processo de produção 
de um telejornal e que 
utilizem a programação 
da EPTV como recurso 
educacional. Além disso, 
o foco é desenvolver a in-
tegração entre as escolas 
e, através da escolha do 
tema da redação, propi-
ciar aos alunos o contato 
com a pesquisa e a aqui-
sição de conhecimento.


